

日ごとに暖かさを感じられるようになりました。皆さま、お元気でご活躍のことと思います。新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため、政府が打ち出した小中高校や特別支援学校などの臨時休校が今日から始まりました。政府によると、「今後1～2週間が感染拡大防止の瀬戸際」としています。その為、3月2日から春休みに入るまで臨時休校するよう要請しました。なんとか、感染拡大にブレーキがかかり1日も早く沈静化していくと良いですね。今年、東京の桜開花予想は観測史上最速タイ。開花トップは東京・福岡で3月16日頃の様です。 中村

建設業人材確保☆育成に向けた取組!!

～国土交通省・厚生労働省の令和2年度予算案の概要～

国土交通省及び厚生労働省は、建設業の人材確保・育成に多角的に取り組むため、令和2年度予算案の概要を取りまとめました。

建設業の技能者の約3分の1は55歳以上となっており、他産業と比べて高齢化が進行しています。このような中、特に若者や女性の建設業への入職や定着の促進などに重点を置きつつ、働き方改革を更に促進し、魅力ある職場環境を整備することにより、中長期的に人材確保・育成を進めていくことが重要です。国土交通省と厚生労働省は、引き続き、連携して関係施策を実施し、建設業の人材の確保・育成に一層取り組んでまいります。

「建設業の人材確保・育成に向けて（令和2年度予算案の概要）」のポイント

- ①「人材確保」建設業への入職や定着を促すため、建設業の魅力の向上やきめ細かな取組を実施
 - ✓ 誰もが安心して働き続けられる環境整備(社会保険加入の徹底・定着、女性活躍の推進) 31百万円
 - ✓ 建設事業主等に対する助成金による支援 61.8億円 等
- ②「人材育成」若年技能者等の育成等の環境整備
 - ✓ 地域建設産業の生産性向上及び持続性の確保 9百万円
 - ✓ 中小建設事業主等への支援(建設労働者育成支援事業等) 6.3億円 等
- ③「魅力ある職場づくり」技能者の処遇を改善し、安心して働けるための環境整備
 - ✓ 建設産業の働き方改革の推進 146百万円
 - ✓ 働き方改革推進支援助成金(仮称)による支援 72.9億円
 - ✓ 働き方改革推進支援センターによる支援 91.0億円 等

【問い合わせ先】

土地・建設産業局 建設市場整備課 堀口、岡田 (内線 24823、24824)
(代表電話) 03(5253)8111 (直通電話) 03(5253)8281 (FAX) 03(5253)1555

(河野)

知っちょい得

遺留分とは、遺言書によって子や妻等の法定相続人が相続財産を相続できなくなった場合に、妻子であれば本来の相続分の2分の1まで遺留分として請求できる権利です。妻子のような被相続人の資産で生活していた可能性が高い法定相続人について被相続人が相続財産を遺言によって全て処分してしまった場合にも遺留分を行使すれば最低限法定相続分の半分を取得出来ることによりその保護がされるようになっています。但し、遺留分については権利を持つ者が請求する必要がある、その請求期間も遺言書を見て遺贈の事実等を知ってから1年以内(但し、知らなくても最大で相続開始から10年以内)にする必要があります。期間を過ぎれば権利を失います。通常証拠を残すために内容証明郵便で請求を行います。なお、被相続人の兄弟姉妹が相続人であっても遺留分の請求権はありません(続く)。弁護士 渋谷和洋

建設業Q&A

Q. 知事許可と大臣許可の違いは何ですか？

A. 1つの都道府県にだけ営業所を置く場合は知事許可が、2つ以上の都道府県に営業所を置く場合には国土交通大臣許可が必要になります。東京都のみに複数の営業所があっても東京都知事の許可を受けることになりますが、1箇所でも他県に営業所を置く場合には国土交通大臣許可が必要になります。

この区別は営業所の設置状況によるもので、知事許可でも国土交通大臣許可でも営業する地域や工事を施工する地域に制限はありません。

(中村 竜二)

たけのこ

春の山菜のひとつ、タケノコについてです。タケノコは竹の芽の部分です。竹にはいくつもの種類がありますが、タケノコとはすべての竹の芽の総称として使われています。竹は意外にもイネ科にあたり、温暖な地域に多く生えます。その種類も多く、70種類ほどあるといわれていますが、食用にされているものは孟宗竹をはじめ、ほんの数種類です。春の味覚を代表する食材です。名前の由来は、「筍」は一句(10日間ほど)である「竹」までに生長してしまうからだそうです。だから、食べられる期間もほんの一瞬、土から出ると無いかというときだけなので、目が離せません。そんなに成長が早いにもかかわらず、竹の寿命は百年以上とも言われています。(澁谷)